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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыр отправились первые суда с углём 
В летнюю навигацию на Таймыр в рамках северного завоза доставят порядка 38 тысяч 

тонн угля. Первые суда уже направляются в поселок Волочанка. 
Для нужд населения и учреждений бюджетной сферы планируется поставить 25,7 тыс. 

тонн угля. Предприятиям ЖКХ требуется 13 тыс. тонн угля и порядка 11,5 тыс. тонн горюче-
смазочных материалов (дизельное топливо, сырая нефть и моторные масла). Для граждан, 
ведущих кочевой образ жизни, доставят порядка 116 тонн осветительного керосина. 

В этом году в связи с закрытием Кайерканского разреза в поселки из Красноярска 
доставят бурый уголь, который получали северяне в предыдущие годы. 

Северный завоз уже стартовал в сельском поселении Хатанга, суда направляются в 
поселок Волочанка города Дудинки. Следом начнутся поставки по рекам Енисей и Хантайка, а 
также по Норило-Пясинской водной системе. Кроме того, в текущем году корабли с углем не 
будут останавливаться в Дудинском морском порту. 

«Красноярский кра» 
 

На Таймыре возобновили внутренние регулярные авиарейсы. Вертолеты в поселки 
летают по обычному расписанию. 

В Дудинке на комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
обсудили продление режима самоизоляции и ослабляющие меры. С сегодняшнего дня на 
Таймыре возобновили регулярное авиасообщение между поселками, а также междугородный 
автобусный маршрут. 

Ранее «Таймырский телеграф» писал, что круглосуточный пост на въезде в столицу 
Таймыра свернули. Пассажирские автобусы по маршруту Дудинка – Норильск – Дудинка 
теперь снова ходят по обычному расписанию. При этом пассажиров из аэропорта Норильска 
продолжают организованно вывозить на транспорте «Норникеля», а после термометрии всех 
прибывших с материка отправляют на 14-дневную самоизоляцию. Кроме того, власти 
Дудинки рассматривают вопрос о создании обсерватора для вахтовиков. 

Также с сегодняшнего дня на Таймыре отменили режим повышенной готовности: 
паводковая обстановка на реках и озерах стабилизировалась. Напомним, в этом году на 
Енисее был самый ранний ледоход за всю историю наблюдений. 

«Таймырский телеграф» 
 

Антинаркотическая комиссия Таймыра обсудила результаты межведомственной 
работы 

Провел заседание Антинаркотической комиссии муниципального района Председатель 
районного Совета депутатов Владимир Шишов. 

О состоянии наркопреступности и результатах работы в сфере противодействия 
незаконного оборота наркотических средств отчитались представители правоохранительных 
органов. Заместитель начальника полиции (по охране общественного порядка) Отдела МВД 
России по Таймырскому району Олег Федоренко доложил, что за три месяца текущего года 
зарегистрировано три преступления по линии незаконного оборота наркотиков, из них два 
факта сбыта. Расследованием окончено семь преступлений. Из незаконного оборота изъято 5 
грамм наркотических средств. 

Александр Пугачев - начальник линейного отдела полиции (ЛОП) в аэропорту и морском 
порту г. Дудинка проинформировал членов комиссии о том, что основным каналом 
поступления наркотических средств на территорию Таймыра является авиатранспорт. Его 
используют в виде почтовых отправлений и авиа курьеров. Последних удается вычислить во 
многом благодаря использованию служебных собак. В летний период завоз на территорию 
района наркотических и психоактивных веществ также возможен речным транспортом. Для 
недопущения использования этого канал доставки, с началом летней навигации на «0» 
причале реки Дудинка установлен круглосуточный пост полиции. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

По данным главного врача КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» 
Натальи Морозовой, на конец I квартала 2020 года под наблюдением с наркотической 
зависимостью находится 39 человек, что соответствует уровню прошлого года. Взято под 
наблюдение с начала года два наркозависимых, снято по разным причинам - четыре 
человека. Средний возраст пациентов - 29-40 лет. В неврологическом отделении 
межрайонной больницы пролечено 4 человека. 

Заслушав и обсудив данные правоохранителей и медицины, члены комиссии перешли к 
рассмотрению мер профилактики. С докладами о проделанной работе выступили 
представители сферы образования и культуры. Ими отмечено, что по объективным причинам 
большая часть культурно-массовых и спортивных мероприятий, направленных на 
предупреждение наркозависимости и алкоголизма среди населения, была проведена в 
первые три месяца этого года. Школьников и их родителей привлекали к участию в самых 
разных воспитательных мероприятиях. Более 3 тысяч родителей посетили «Большие 
родительские собрания». Для руководителей образовательных организаций прошли 
семинары об использовании результатов социально-психологического тестирования в 
индивидуально-профилактической работе с обучающимися. 

В настоящее время Управлением образования Администрации района готовятся 
контракты на поставку тестов и контейнеров в количестве 1 тысячи штук для проведения в 
сентябре текущего года добровольного анонимного экспресс-тестирования учащихся на 
наличие в организме наркотических веществ. 

«Таймыр» 
 

В июне осадков на Таймыре обещают больше нормы. В Гидрометцентре рассказали о 
погоде на первый летний месяц. 

Июнь будет неоднородным, но среднемесячная температура в большинстве регионов 
России ожидается около нормы. Об этом сообщил научный руководитель Гидрометцентра 
Роман Вильфанд. 

«Очагом жаркой погоды в июне станут Чукотка, Западная Сибирь и северная половина 
Красноярского края, фактически до границы с Якутией», – цитирует Вильфанда ТАСС. Однако 
начнется первый месяц лета с прохладной погоды, как и на Европейской территории страны. 
Также Роман Вильфанд сообщил, что осадков больше нормы ожидается в Калининградской 
области, Крыму, Краснодарском крае, на Камчатке, Чукотке, а также на Таймыре. 

Как ранее писал «Таймырский телеграф», начало июня в Норильске обещает быть 
прохладным. Сегодня утром в районах города было +4…+5 градусов, ветер западный, 
северо-западный, 5–8 метров в секунду. По местному прогнозу, днем обещают повышение до 
+12 градусов при северном ветре 9–14 метров в секунду. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Свищев: этап Мирового тура на Таймыре не отменен, он пройдет осенью 

Федерация керлинга России (ФКР) рассчитывает провести этап Мирового тура на 
Таймыре осенью, турнир не будет отменен из-за пандемии коронавируса, сообщил РИА 
Новости президент ФКР Дмитрий Свищев. 

Этап Мирового тура в дабл-миксте должен был пройти в Дудинке в конце мая, однако 
турнир был перенесен из-за пандемии коронавируса. 

"Сегодня мы обсуждали вопрос проведения турнира в Дудинке, сейчас ищем даты, в 
которые он будет проходить. В августе провести его точно не получится, но осенью он 
обязательно состоится", - сказал Свищев по телефону. 

"Норильск и Дудинка готовы принять участников турнира. Возможно, перед приездом в 
регион от нас потребуют соблюсти определенные меры безопасности. Но они подтверждают 
готовность провести турнир, керлинг уже стал национальным таймырским видом спорта", - 
отметил глава федерации. 
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Международный турнир по керлингу в Дудинке будет проводиться в пятый раз, 
чередуя этапы Мирового тура в дабл-миксте и среди женских команд. 

РИА Новости 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Еще у 11 норильчан диагностировали коронавирусную инфекцию. Общее число 
выявленных случаев выросло до 91. 

За выходные еще у 11 горожан диагностировали COVID-19. В пятницу подтвержденных 
диагнозов было 80, сейчас –91. 

Выздоровевших по-прежнему 42 человека. Домашний карантин сейчас проходят 106 
норильчан, шестерых с медицинского наблюдения на дому сняли. 

Всего в Красноярском крае – 4380 лабораторно подтвержденных случаев заболевания 
коронавирусной инфекцией на 51 территории. Показатель заболеваемости на 100 тысяч 
населения составляет 152,4. Темп прироста за сутки – 3,1%. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ТЭЦ-3: в Норильске создана рабочая группа по ликвидации последствий инцидента 

Возглавил межмуниципальную рабочую группу глава города Ринат Ахметчин. В состав 
вошли глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, представители 
газоспасательной службы Заполярного филиала «Норникеля», АО «НТЭК», руководители 
правоохранительных и профильных ведомств. 

Рабочей группой разработан план мероприятий по ликвидации последствий разлива 
топлива. Постоянно ведётся взаимодействие с федеральными и краевыми структурами по 
реализации данного плана. По инициативе НТЭК привлечены дополнительные силы и 
средства спасательного формирования Северного филиала «Морской спасательной службы» 
города Мурманска. Для мониторинга ситуации представители НТЭК совместно с 
сотрудниками Росприроднадзора проводят ежедневные осмотры с воздуха мест 
происшествия, а также - водных объектов Норило-Пясинской водной системы. 

Сейчас осуществляется весь необходимый комплекс мероприятий в рамках плана, 
утвержденного межмуниципальной рабочей группой по ликвидации последствий аварии. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске много больных коронавирусом и осталось только 10% свободных коек. 
Минздрав готовит дополнительные 

В связи со сложной эпидобстановкой по коронавирусу, министерство здравоохранения 
региона приняло решение дополнительно увеличить количество койко-мест в Красноярске. 

В связи со сложной эпидобстановкой по коронавирусу, министерство здравоохранения 
региона приняло решение дополнительно увеличить количество койко-мест в Красноярске. 
Причина — много больных вирусом. Больше половины от общего числа зараженных — 2 307 
из 4 380 — выявили именно в Красноярске. 

По краю свободный коечный фонд в инфекционных госпиталях составляет порядка 70%, 
а в Красноярске на конец мая в резерве осталось только 10% от специально подготовленных 
койко-мест. 

За выходные дни 70 дополнительных коек уже развернули в Краевой клинической 
больнице и Красноярском краевом госпитале для ветеранов войн. «К 10 июня при 
необходимости планируется развёртывание временного госпиталя Краевой клинической 
больницы на площадях подготовленного непрофильного учреждения — в нем смогут 
находиться пациенты с легкой формой заболевания, либо долечиваться пациенты после 
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основного курса со снятой симптоматикой. Общее количество коек в городе Красноярске 
будет доведено до 2 205», — уточнили в минздраве. 

По данным информационного центра по мониторингу ситуации с коронавирусом, 
Красноярский край остается лидером среди регионов Сибири по росту заболеваемости. 
Причиной значительного прироста числа инфицированных в Красноярске называют 
несоблюдение жителями мер самоизоляции, игнорирование правил дистанцирования и 
ношения масок. Анализ показал, что увеличение количества заражённых совпало с 
двухнедельным сроком после окончания майских праздников. «Средний период 
инкубационного бессимптомного развития коронавирусной инфекции — 11−14 суток, — 
напомнили в минздраве. — Поэтому необходимо и дальше продолжать режим разобщения, 
соблюдение социальной дистанции, ношение масок в местах массового пребывания людей, в 
общественном транспорте и на работе. Необходимо ограничить контакты со всеми, кроме 
совместно проживающих родственников и сотрудников по работе». 

Newslab.ru 
 
Ипотечное кредитование в Красноярском крае сократилось до уровня прошлого года 

Объем выданных в Красноярском крае ипотечных кредитов опустился ниже 
прошлогодних показателей. А вот средний размер такого займа практически не изменился 

В апреле 2020 года банки на территории Красноярского края выдали ипотечных кредитов 
на 17,5 млрд рублей, что на 39,5% меньше, чем в марте. Такая информация опубликована на 
сайте Банка России. Примечательно, что апрельские показатели оказались даже ниже 
достигнутых в январе 2019 — 17,8 млн рублей (-1,7%). 

 В целом же по стране сокращение оказалось еще более ощутимым — с 1,4 млрд рублей 
в марте 2020-го до 744 млн в апреле, т.е. на 46,5%. По отношению же к январю прошлого 
года оно составило 17%. 

 А вот средний размер ипотечного кредита в Красноярском крае почти не изменился — 
2,174 млн рублей в апреле 2020 года против 2,181 млн в марте (-0,3%). Меньше только в 
Ростовской области, где он остался неизменным. Тогда как в среднем по стране жилищный 
заём с конца марта уменьшился на 8% — с 2,6 млн рублей до 2,39 млн, сообщает 
Национальное бюро кредитных историй. 

Снижение среднего чека по ипотеке во многом обусловлено тем, что граждане стараются 
сокращать долговую нагрузку в условиях экономической неопределенности. В свою очередь и 
банки сейчас более осторожно подходят к ипотечным кредитам с небольшим 
первоначальным взносом», — считает генеральный директор НБКИ Александр Викулин. 

Напомним, что в апреле 2020 года на 57,8% по сравнению с мартом уменьшилось 
количество выданных в Красноярском крае потребительских кредитов. А их средний размер 
за тот же период вырос на 11,2%. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае обработано лишь около 4% заявлений на детские выплаты 
В Красноярском крае начали выплачивать «карантинные» пособия на детей от 3 до 7 

лет. Пока обработана лишь малая часть заявок. Чиновники объясняют это сложностью 
процедуры проверки. 

Принимать заявления на детские выплаты в крае начали 20 мая 2020 года. С этого 
момента было получено около 16 тысяч таких заявок, сообщают в министерстве социальной 
политики Красноярского края. 

На сегодняшний день уже обработана и направлена в выплатной центр информация о 
664 назначениях на общую сумму около 28 млн рублей», — рассказал заместитель главы 
ведомства Денис Богданов. 

Столь низкое число обработанных заявок чиновники объясняют сложной процедурой 
проверки предоставляемых им данных: гражданину достаточно лишь подать заявление через 
портал госуслуг, а вся остальная информация собирается по каналам межведомственного 
взаимодействия. 
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Из-за столь непростой схемы на рассмотрение каждого заявления отводится 
до 20 рабочих дней», — говорит Богданов. 

Напомним, что ежемесячная денежная выплата на ребенка в возрасте от 3 до 7 лет 
включительно предоставляется в случае, если размер семейных доходов на одного ее члена 
не превышает прожиточного минимума — в Красноярском крае это 12 038 рублей. 

Размер же самого пособия составляет половину прожиточного минимума на детей, 
установленного в территориях региона. Для Красноярска и приравненных к нему районов это 
6 212 рублей. 

 Если ребенку на 1 января 2020 года уже исполнилось три года, то семья разово получит 
выплату за все прошедшее с начала года время, а в дальнейшем будет получать пособие 
ежемесячно. Подать заявление можно до конца 2020 года. 

Деловой квартал 
 

Красноярский бизнес стал менее привлекателен для инвесторов 
По данным статистиков, вложения в основной капитал предприятий Красноярского края в 

первом квартале 2020 года ощутимо сократились. Да и доля средств, привлеченных со 
стороны, снизилась. 

В январе-марте 2020 года объем инвестиций в основной капитал предприятий 
Красноярского края составил примерно 67,5 млрд рублей, что составляет 84,6% от 
показателя аналогичного периода 2019-го. Такую информацию опубликовали на сайте 
Красноярскстата. Из этой суммы почти 6,7 млрд — это так называемые «инвестиции, не 
наблюдаемые прямыми статистическими методами» и вложения в малый бизнес. 

 Большая часть этих вливаний — 68,2% — это собственные средства организаций и 
предпринимателей. На сторонние же инвестиции пришлось 31,8%. Тогда как в первом 
квартале 2019 года пропорция была иной — 57,8% и 42,2% соответственно. К примеру, доля 
банковских кредитов в инвестиционном портфеле снизилась с 8,6% до 2,7%., а вложений 
других организаций — с 16,7% до 10,9%. Зато, пусть не существенно, выросла зависимость 
от бюджетов различных уровней — 4,9% в январе-марте 2020 года против 4,6% в 
аналогичном периоде 2019-го. 

 Наибольшие инвестиции традиционно получила нефте- и газодобыча — 37,4% от 
общего объема. На втором месте — 13,5% — металлургические производства. А на третьем 
— 11,2% — перевозки и хранение грузов. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Президент подписал указ о проведении 1 июля голосования по поправкам к 
Конституции 

Президент России Владимир Путин подписал указ об определении 1 июля текущего года 
в качестве даты проведения общероссийского голосования по поправкам к Конституции 
России. Соответствующий указ опубликован на сайте Кремля и вступает в силу со дня его 
официального опубликования. 

Отмечается, что при проведении голосования необходимо учитывать складывающуюся 
санитарно-эпидемиологическую обстановку и обеспечить соответствующие меры 
безопасности в связи с распространением коронавируса. 

Ранее Владимир Путин заявил, что 1 июля является безупречной датой с юридической 
точки зрения, поскольку голосование состоится спустя тридцать дней после объявления дня 
голосования. Также эту дату на фоне двух эпидемических периодов и улучшения ситуации с 
заболеваемостью COVID-19 можно назвать безопасной. 

Вести 
1 июля объявят выходным в связи с голосованием по Конституции 

1 июля будет объявлено выходным днем в связи с проведением общероссийского 
голосования по поправкам в Конституцию. Об этом заявил пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков, отвечая на соответствующий вопрос информагентств. 
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День голосования определен как выходной в соответствии с законом, уточнил 
сопредседатель профильной рабочей группы, глава комитета Госдумы по госстроительству и 
законодательству Павел Крашенинников. 

Парламентарий заявил журналистам, что Владимир Путин уже назначил 1 июля датой 
общероссийского голосования (ранее дату он согласовал на рабочем совещании). 

Также Крашенинников отметил, что 30 дней - с момента объявления даты голосования 
до его проведения - будет достаточно, чтобы довести до сведения граждан всю информацию 
о нем. 

Отвечая на вопрос РИА Новости, депутат также уточнил, что россияне смогут 
проголосовать по поправкам с 25 июня по 1 июля. В этот срок можно будет сделать свой 
выбор, а считать голоса будут 1 июля, уточнил он. 

Ранее глава Центризбиркома Элла Памфилова на том же совещании предложила 
провести голосование по поправкам в конституцию в течение шести дней до основной 
объявленной даты. По ее словам, данное предложение "касается рассредоточения, 
минимизирования контактов и сведения практически к нулю возможности заражения в 
процессе голосования". По словам Крашенинникова, Путин эту инициативу поддержал. 

Российская газета 
 

Попова: острый этап подъема пандемии в РФ пройден 
Как передает телеканал "Россия 24", об этом общественность проинформировала глава 

Роспотребнадзора Анна Попова в ходе совещания с президентом РФ Владимиром Путиным. 
По ее словам, темпы заболеваемости COVID-19 в стране значительно снижаются. 

Попова сообщила, что с того момента, как в РФ были введены санитарные меры, рост 
заражаемости снизился в 13 раз и в целом по России составляет примерно 2%. 

Глава Роспотребнадзора сообщила, что в три раза уменьшился показатель того, 
скольких человек может заразить заболевший — до своей изоляции или госпитализации. По 
ее словам, последние недели данный коэффициент не превышает единицы, тогда как раньше 
был более трех. 

Она подчеркнула, что данные показатели в субъектах Федерации и принятые меры 
"позволяют сегодня видеть, что при отмене тех или иных ограничений не наступает 
ухудшение ситуации в регионах". 

Попова выразила уверенность, что все это позволяет двигаться дальше. 
На 1 июня 2020 года в России зафиксировано 414 878 случаев заражения 

коронавирусной пневмонии, из них 9035 за минувшие сутки. Излечились 175 877 человек, 
скончались 4855. 

Вести 
 
Минздрав: в России нет дефицита средств индивидуальной защиты 

В России достаточно средств индивидуальной защиты; дефицита нет ни в одном из 
регионов. По данным Минздрава, запасы по некоторым позициям выросли в несколько раз. 

Например, одноразовых халатов стало в 3,5 раза больше — их уже более девяти 
миллионов. Количество одноразовых комбинезонов подскочило почти в 15 раз — до 5 
миллионов штук. 

Эти цифры в Минздраве привели в качестве ответа на письмо группы экспертов вице-
премьеру Татьяне Голиковой. 

Авторы уверяли, что необходимо принять срочные меры, так как медикам в регионах не 
хватает средств индивидуальной защиты, а осенью может наступить вторая волна 
распространения коронавируса, передает телеканал "Россия 24". 

Вести 
 

Мишустин предложил Путину создать социальное казначейство. Они обсудят план 
восстановления экономики стоимостью свыше 7 трлн рублей 

7,3 трлн руб., цифровизация экономики, снижение административных барьеров для 
бизнеса, запуск инвестпроектов и импортозамещение – так правительство собирается 
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восстанавливать российскую экономику после коронакризиса. «Ведомости» ознакомились с 
копией плана действий, который правительство внесло 1 июня в Кремль. Подлинность 
документа подтвердил федеральный чиновник. 

По словам участвовавших в разработке плана чиновников, он уточнялся еще ночью и 
даже утром в день отправки президенту. Во вторник Владимир Путин обсудит документ с 
премьер-министром Михаилом Мишустиным. 

Цена восстановления экономики – 7,3 трлн руб. за 2020–2021 гг. – снизилась по 
сравнению с предыдущей версией документа на 700 млрд (например, уменьшилась помощь 
регионам и отраслям). Бюджету поддержка экономики обойдется примерно в 5 трлн руб. в 
виде расходов и недополученных доходов. В частности, на социальную поддержку 
правительство собирается потратить свыше 700 млрд, на помощь малому и среднему 
бизнесу – 1,3 трлн, различным отраслям будет выделено 500 млрд, регионам – 350 млрд. 
Еще 2,2 трлн руб. составят инвестиции в инфраструктуру, в том числе внебюджетные. В 
общую «смету» входят траты и на ранее одобренную помощь населению и бизнесу, а 
значительная часть расходов, например, закупки почти на 1 трлн оборудования и машин, уже 
были предусмотрены нацпроектами, но их оплатят с опережением графика. Новых 
масштабных мер поддержки населения в этом году планом не предусмотрено, но помощь 
правительство намерено сделать более адресной. 

План рассчитан до конца 2021 г. К этому моменту российская экономика должна начать 
расти на 2,5%, должны увеличиваться реальные доходы населения, безработица – снизиться 
до 5%. Минэкономразвития в официальном прогнозе ждет, что за 2020 г. экономика упадет на 
5%, в 2021 г. произойдет отскок и ВВП вырастет на 2,8%, а в 2022 и 2023 гг. рост ускорится до 
3 и 3,1% соответственно. 

Помешать восстановлению могут многочисленные риски, пишет правительство: 
прекращение мер поддержки занятости и формирование следом «навеса» безработицы в 
пострадавших отраслях, снижение доходов и платежеспособного спроса, сокращение 
инвестиционной активности, резкий рост «плохих» долгов. Удар коронакризиса (падение ВВП 
во II квартале на 9,5%, реальных располагаемых доходов населения – на 6%, всплеск 
безработицы и неполной занятости и т. д.) уже привели к более медленному достижению 
целей, установленных в майском указе Путина, говорит человек, участвовавший в разработке 
плана. 

Но правительство видит в кризисе и возможности. Например, развитие новых форм 
занятости и обучения повышает гибкость рынка труда и образования. Переход на удаленную 
работу и самоизоляция ускорили цифровизацию. Усилились стимулы для импортозамещения 
и упрощения административных процедур. 

Представитель Минэкономразвития переадресовал вопросы «Ведомостей» в 
правительство, а представители правительства и первого вице-премьера Андрея Белоусова, 
отвечавшего за подготовку плана, не ответили на них. 

Правительство предложило создать социальное казначейство – систему, которая 
повысит адресность и эффективность социальной поддержки на всех уровнях – 
федеральном, региональном, муниципальном. Последние годы доля социальных выплат в 
доходах населения превышает 19% –это максимум и в постсоветский, и в советский период 
(данные Росстата доступны с 1970 г.). В России существует около 100 различных пособий и 
соцвыплат, на них тратится порядка 3% ВВП, но тратится неэффективно: из 1 руб. до бедных 
доходит лишь 25 коп. Остальное достается тем, кто в помощи и не нуждается, а доля 
адресных пособий в доходах беднейших людей в среднем не превышает 2%, оценивали 
эксперты Всемирного банка и Научно-исследовательского финансового института Минфина. 

Чтобы выявить тех, кому действительно нужна помощь, будет установлен единый 
подход к определению состава семьи и доходов людей, введена методика расчета среднего 
дохода на семью. Такая система уже частично работает, рассказывает федеральный 
чиновник, большая часть выплат семьям с детьми до 16 лет (по 10 000 руб.) была доведена 
до людей всего за день. 

Безработным (с 1 апреля к 27 мая их число уже выросло с 720 000 до 1,9 млн человек), 
правительство предлагает помогать быстрее трудоустроиться, сделав более гибким Трудовой 
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кодекс. Сейчас слишком сложно и расстаться с сотрудником, и нанять его на короткий срок, 
жалуется предприниматель из сферы общепита, поэтому растет и теневая занятость. 
Правительство предлагает разрешить переводить сотрудников (в том числе госслужащих) на 
удаленную работу, предусмотреть минимальную часовую ставку, чтобы можно было нанять 
человека ненадолго и на неполный рабочий день, ввести срочный трудовой договор до года, 
который можно продлевать. Многие работодатели уже решили оставить сотрудников на 
дистанционном режиме работы до осени, а некоторые даже до 2021 г. По данным Института 
социального анализа и прогнозирования РАНХиГС, полностью или частично в удаленном 
режиме трудятся 26% работников, тогда как до пандемии их было только 17%. 

Самые дорогие меры поддержки малого и среднего бизнеса были одобрены ранее. 
Снижение страховых взносов с 30 до 15% лишит бюджетную систему 349 млрд руб. в этом 
году и 496 млрд – в следующем. Налоговые отсрочки и «каникулы» обойдутся бюджету почти 
в 180 млрд руб., а на списание льготных кредитов бюджет, по оценкам правительства, 
потратит в следующем году 155 млрд руб. 

Новых дорогостоящих мер поддержки малого и среднего бизнеса нет. Вместо денег 
чиновники обещают создание комфортных условий для работы бизнеса и снижение 
административной нагрузки. Малому и среднему бизнесу обещано продление моратория на 
проверки до конца 2021 г., бизнесу в целом – проведение проверок лишь в случае рисков 
серьезных нарушений, а также поэтапный переход на полностью цифровой документооборот 
контролеров и компаний. 

В плане делается ставка на цифровизацию – именно этого и ожидали эксперты от 
Мишустина, когда он был назначен премьер-министром. Так, правительство собирается 
запустить систему «единого окна» для малого и среднего бизнеса, платформу для получения 
бизнесом лицензий и разрешений, единую информационную систему в сфере 
здравоохранения (в том числе единую цифровую медицинскую карту), создать 
образовательную цифровую платформу. Многие из перечисленных задач, как и общую идею 
перевести в электронный формат взаимодействие людей и бизнеса с государством, 
Минкомсвязи предлагало еще в начале 2010–х гг., вспоминает бывший высокопоставленный 
чиновник министерства. С приходом нового министра связи Максута Шадаева и премьер-
министра, которые много лет развивали государственные электронные сервисы, 
цифровизация госсектора может сильно ускориться, но это позволит лишь наверстать планы 
десятилетний давности и не обеспечит технологического прорыва, считает собеседник 
«Ведомостей». Ошибкой он называет развитие IT-решений для отдельных отраслей, 
например, здравоохранения или образования: это приводит к выделению средств на 
цифровизацию профильным министерствам, которые не знают, что с ними делать, а 
правильнее готовить универсальные IT-сервисы. 

Рухнувший спрос в экономике правительство рассчитывает поддерживать с помощью 
инвестиций… 

Ведомости 
 

Опрос выявил риск социального взрыва 
Левада-Центр опубликовал опрос о социальной поддержке людей государством и их 

готовности протестовать в случае, если она будет недостаточной. 12% респондентов без 
подсказок социологов высказались за помощь всем гражданам. То есть выяснилось, что 
инициатива Алексея Навального имеет общественную поддержку. Рост ожидания протестов и 
участия в них по сравнению с предыдущими месяцами не слишком высокий. Однако Левада-
Центр уточнил, что не гарантирует корректности сравнения из-за изменения метода опроса. 
Это как бы намек на то, что на самом деле недовольных гораздо больше. 

Социальные протесты вполне возможны, сказали 27% опрошенных в мае. В феврале 
этого года такой ответ давали 26% респондентов – точно так же, как и год назад. При этом не 
верят в возможность протестов 61%, затруднились сформулировать свое мнение 12%. В 
феврале эти показатели выглядели так: 70% считают выступления маловероятными, 4% – не 
знают, что и думать. Результат годовой давности и в этом случае выглядит примерно схожим. 
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На вопрос социологов, готовы ли граждане к участию в этих социальных 
протестах, если они вдруг произойдут, положительно ответили лишь 28%, 68% высказали 
сомнение, что выйдут на улицу. В феврале расклад был 24% на 72%, год назад – 
приблизительно тот же самый. 

Таким образом, в Левада-Центре, который, напомним, по решению Минюста признан 
иностранным агентом, формально дали понять, что никакой существенной радикализации 
настроений в обществе не наблюдается. Однако одновременно сделано уточнение: 
предыдущие опросы делались методом личного интервью, а нынешний – с помощью 
телефонного обзвона. Так что напрямую, дескать, полученные цифры сравнивать не очень 
корректно. В переводе на обычный язык это скорее всего означает намек на то, что на самом 
деле рост числа недовольных гораздо более значительный. Ведь хорошо известно, что в 
телефонных опросах процент лояльных власти ответов увеличивается значительно. 

Косвенным показателем более сложной ситуации с протестами выглядит и уведомление 
социологов о том, что 12% респондентов, мол, сами назвали необходимым раздачу денег 
граждан, за что активно выступает тот же Навальный. Напомним, что власти на этот шаг 
решили не идти. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему империи появлялись и исчезали, а Россия только усиливается? 
История человечества насчитывает десятки крупнейших империй и могущественных 

завоевателей. Например, Римская Империя, сильнейшее государство своего времени, 
численность которой доходило почти до 90 миллионов человек (около 25% от численности 
населения планеты). Для сравнения, население Руси перед монгольским нашествием 
составляло всего около 7-8 миллионов человек. 

И что сейчас? Жалкий огрызок – Италия (относительно Римской Империи)? И 
воспоминания о былом величии. От 6,5 миллионов квадратных километров владений 
Римской Империи осталось 301 тысяча кв. километров и 60 миллионов человек. 

Или Золотая Орда, от которой зависело так или иначе 6 миллионов кв. километров, 
сейчас – жалкая и отсталая Монголия. 

Или Тамерлан, создавший огромную империю на территории около 4,5 миллиона кв. км? 
Что сейчас на месте империи – несколько небольших полунищих среднеазиатских государств 
с развалинами построек времен Тимура? 

И таких примеров довольно много, но нет ни одной страны, кроме России, которая 
развивалась более тысячи лет, и за это время не только не потерялась на карте, но до сих 
пор развивается и прирастает территорией. Да, были разные времена, было время потерь, 
зависимости от других государств, были труднейшие времена на грани развала страны. У 
нашей страны были разные названия, Русь, Российская Империя, СССР и Россия, но это не 
меняло сути страны и населения. 

И если 800 лет назад Русь представляла из себя ряд разрозненных и часто враждующих 
между собой княжеств, то сейчас это более 17 миллионов квадратных километров 
территории, более 146 миллионов человек жителей. 

Но почему так, почему одни стремительно и быстро развивались, достигали пика и 
деградировали, а Россия до сих пор развивается? 

На мой взгляд, тут две основные причины: 
1. Завоевание новых территорий Российской Империей проходило по мягкому сценарию 

– побеждая вражескую армию, русские стремились интегрировать местное население в 
состав Империи, не уничтожая мирное население, не притесняя религиозных деятелей. 
Представители нового народа получали места в государственных управленческих структурах, 
в том числе и руководящие должности в русской армии. Власть на местах как правило, была 
смешанная, и представители местных народов также участвовали в управлении. 

На завоеванных территориях строились дороги, дома, предприятия, образовательные и 
лечебные учреждения. Так было и при РИ, и в большей степени при СССР. Русские не 
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стремились насильно обращать новых граждан империи в свою веру, давали 
возможность говорить на своих языках, печатать газеты и книги на родном языке. 

Все это позволяло свести недовольство нового населения к минимуму, а значит 
сократить число бунтов и восстаний. 

2. Прирост населения и территорий не был стремительным и чрезмерным. Новые 
территории ассимилировались постепенно, без резких рывков. Я считаю, что именно 
непомерное и жестокое завоевание других государств и стало причиной развала и Римской 
Империи, и Золотой Орды, и многих других завоевателей. 

Кроме того, завоеватели, какими бы они сильными не были, страдали одним 
недостатком – на смену сильным лидерам часто приходили более слабые родственники – 
дети, внуки. Если Тамерлан был жестким и волевым лидером, то его дети и внуки оказались 
намного слабее и мягче, и достаточно быстро после его смерти просрали все его завоевания 
и достижения. 

В русской государственности все было намного сложнее, и, как правило, на царский, а 
впоследствии – на императорский трон, восходил действительно сильнейший. Но так или 
иначе, страна сохранилась. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.06.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69,71  ▼ 1, 04 

EUR 77,64  ▼ 0, 91 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


